Hoy, 25 de noviembre, el Ayuntamiento de El Rosario se suma a la conmemoración del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer.

Una jornada en la que renovamos nuestro compromiso firme e irrenunciable en la lucha contra las violencias machistas, como una de las más graves manifestaciones de desigualdad y opresión hacia las mujeres.

Desde el año 2003, en España, 1.285 mujeres han sido asesinadas por sus parejas o exparejas. En este 2024, esa cifra asciende a 40, dejando tras de sí 30 menores huérfanos y, desgarradoramente, 8 niños y niñas también asesinados. Cada día, se denuncian en nuestro país 55 agresiones sexuales y 14 violaciones. Estas cifras no son meros números, sino tragedias humanas que reflejan una estructura social profundamente patriarcal que perpetúa dinámicas de control, sometimiento y violencia contra las mujeres.

Dinámicas que conocemos, que nos resultan familiares, y que la mayoría de nosotras, en algún momento, y de un modo u otro, hemos sufrido.

Como administración más cercana a la ciudadanía, los ayuntamientos tenemos la responsabilidad de liderar la atención, la prevención y la sensibilización en nuestros entornos más inmediatos.

Pero esta lucha no puede limitarse a las instituciones: debe ser una causa común.

La erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas nos exige unidad, compromiso y acción decidida. Nadie puede ser cómplice desde el silencio ni la indiferencia.

Cada persona tiene un papel esencial: denunciando, apoyando a las víctimas y rechazando cualquier justificación o normalización de la violencia.

Como Ayuntamiento, reforzamos nuestro compromiso con la atención integral a las víctimas, la formación especializada de quienes las atienden y la sensibilización en nuestras comunidades. También asumimos el deber de promover una educación en igualdad desde la infancia, porque solo con un cambio cultural profundo lograremos prevenir estas violencias.

En esta lucha, la vergüenza no puede seguir recayendo en las víctimas.

Como sociedad debemos posicionarnos de manera inequívoca al lado de las mujeres, acompañándolas, protegiéndolas y denunciando cualquier forma de violencia machista.

Desde el Ayuntamiento de El Rosario renovamos nuestro compromiso de trabajar incansablemente para construir un municipio más seguro, más justo y más igualitario, donde las mujeres y niñas puedan vivir libres de miedo.

Solo juntas y juntos, acabaremos con la violencia machista.